(OLMENA

Periódico quincenal órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCION V ADMINISTRACIÓN Calle de la Conquista, 57 y 59

Número suelto: 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓNI Bedelona y provinciae. 100 pie, trimestre Payuete de 30 cjemp. 1 DOS pise, traga adramado: De ses artírusos firmados u so, empandes con autores Nova develven los utiginaises.

RENOVARSE O PERECER

LA CRISIS DE LAS IZQUIERDAS

-por obra y gracia del sufragio univer sal.

Pero esa misma repetición habia y ha despertado la conciencia colectiva y madios especiales de conciencia colectiva y madios especiales de calculadania. Én mási, la rea lidad se ha impuesto en tal grado entre oque, lejos de mostificardos de cuelto que, lejos de mostificardos la derrota de los que despertazon en el país esperanzas revindicadoras, es motivo de nlegrita y sativiacción, pues esta derrota que de y seguramente será la propubara de un cambio de frente entre las masas populares, el punto de partiala hacia las fortes entre las masas que ser por lezas que ocupa la bur guesta, que alli está sias, de los ambétos, de tion derechos del pueblo.

"El sermón de la montaña"

"El sermón de la montaña".

La pesseba. da cuástica dejemos diebes nos la dará lo que vamos a expouer, esa posta de la que vamos a expouer, esa parte de la pesta del pesta del pesta de la pesta de l

continutramence in impaired de los partidos tarmanes in impaired de los partiquierdas. In impaired de los partiquierdas. La chiefe de document de la revolución
La calin de los document de la revolución
partires de la partires de la partires de la revolución
partires de la partires de la revolución
partires de la partires de la revolución
menapucidad partires de la revolución
menapucidad partires de la revolución
menapucidad partires de la revolución
de la tura calinda fest y que pidera a la
micia medida terapeutra que las tiguier
aba arabac con ella panca cue de la recupación
avia medida terapeutra que las tiguier
aba arabac con ella panca en adhesión a la
micia medida terapeutra que las tiguier
aba arabac con ella panca en adhesión
ación de la revolución de la recupación
partires de la regionalistas, general de
sucion y de los que de la recupación
partires de la regionalistas, personalistas
per juguetes de los regionalistas, personalista
todavia por parte de los homestro han de ser
los puntaties de las acquieres de calinados
con porte de la recupación de la concepta de la recupación de la companion de la concepta de la ser requier
de se cobredia de las requieres de la ser requiere
al en el movimiento revolúcionarto de
Agonto Trate tombento y atribuíras en recu-

... ...

TO: (

errer ntens illeria larco ancho larios

....

fización, despues de insultar a los honta-dos trabajadores que expusieron todo lo que podún exponer detrás de las barri-cadas.

En todo eso radican las causas de su desastre en las passadas elecciones legisla-tivas, y de alh la repetición de la terridadese, de un la repetición de la probien que se insinten plazos para hacer la revolución, como se lixiera en el mitin de Tarragona.

carragona.

Esos sermones, cuyo contenido sólo se
recuerda en los momentos de adversidad,
seguramente que esta vez se perderán en

Voces en el desierto

Layret ha dicho en el mitim de Turra-gon, que «CONVIENE SUBSTITUIR LAS FUERZA» QUI: SE HAN SEPA-RADO DE LAS IZQUIERDAS CON LAS FUFRZAS OBRÉRAS» Lerroux.

LAS FUERZAS OMRERAS 5 Lerroux.

en el mismo acto, ha hecho esta declariacione: A HUSCAREMOS MEDIOS DEO
CONTROLLA C

Le campaña de EL SOL de Madrid

Le campana de EL SUL QU magra Pero queda más todavis, y lavy que decirlo a los cuatro vientos. Ila hasale que un individuo Miguel Para da. Subrena como n con que medino pudo abbrena como n con que medino pudo interna de la media de la campana de cla Central Para para que el órgano de cla Central Para para que el órgano de cla Central Para para cuentra contra los amequistas y sindicaticas, y de un modo anasquistas y sindicaticas, y de un modo

especial contra la organización obrerá de Cataluña y su organo SOI,IDARIDAO OBRIRIA. Esa campoña tan infame ha dado (ugar, o ha facilitado a que labbesa dado (ugar, o ha facilitado a que labbesa por la cataluna de la cataluna de la cataluna de la cataluna de la cataluna por el sindicalismo militante ha cataluna por el sindicalismo militante ha cataluna por el sindicalismo militante de la rebelada tan arraigada en Cataluña por el sindicalismo militante ha cataluna de la rebelada tan arraigada en Cataluña por el sindicalismo militante ha cataluna de la rebelada tan arraigada en Cataluña por el sindicalismo militante ha cataluna de la rebelada tan cataluna de la presenta de la campaña canullera de cataluna de la catalun

germanolilos, ¿porque las izquierdas potiticas pretenden anora unestra colaboraticas pretenden anora unestra colaboraticas pretenden anora un la burguesta
española a las izquierdas les convienes
Todo hace supouer als las burguesta
españolas a las izquierdas les convienes
paraeza. V conviene u la primera po-que
el proleturiado de Cartalufta por si sólo se
basta para revoluciouar la conciencia del
proleturiado de Cartalufta por si sólo se
basta para revoluciouar la conciencia del
proleturiado de Cartalufta por si sólo se
basta para revoluciouar la conciencia del
proletura de capatalismo; e
interesa a las segundas, porque el antipo
lituquismo el Hamado baluarte de la
democracia les urge quede desterrado,
ranto nas cusano que el abstencionismo
canto nas cusano que el abstencionismo
conos va graumento y fué el que deterrimo el último desastre descoral.

A que desaparezan esos peigros y
obstáculos es a lo que se tira, y por eso la
burguesta paga campañas como la de EL
SOL. y las izquierdas, deade el primer
republicano al último socialista, las secundas porque así se desorientan las
massis y es fácil luego conquistarlas.

Declaración de principolos

Declaración de principios

Existe una verdad inconcusa. En el mundo de las FILIAS y FOBIAS se ha demostrado que de germanófica los hay en todos los campos, desde el conserva-dor al sociatista; ¿puede tener algo de enormidad el que los haya en los campos del marquismo y del sindicalismo, sobre

todo cuando parece ser que todos lo valu-res hállanse revueltos en un torbellino de insanias?

res háthanse revueltos en un torocimio un insanios.

Sin emmos a descargar ha atmodera de tensistematico d'ulta o fobiai», hacimolo una reafi mación de principios, de nuestros principios, que no somos nosotros de las que concedemos treguas ni establecemos parfentes entregaduciones para que la burguesia nos inmoie en holocausio de su becero de oro. Y esto quiere decir tanco, que vamos a emprender una intensa campaña de deparación en los y escargos de la properación en los y establecemos de dice, hay entre nosotros embrunecidos por las Fill.ATS. y FOBIAS, les macare mos la frente con el público estigma de nuestro desprecio.

mos la frente con el público estigma ue nuestro desprecio. Pero que se nos deje decir que tan mi-serables son los germanofilos como cana-llas los que simpatizan cou los aliados, pertenezcan todos al campo que quieran

Renoverse o perecer

Renovarse o perceir

Por lo que respecta a nuestras organizaciones, es preciso que éstas vean transtorinar su estructura o sea ésta ibrada
de mez olanzas ette ministras de confitamba de confilismo. El impertativo de esa transformación ha sido reconocido por todos los militantes, porque nadie quiere que los farsantes de siempre, los traitores de poco
ha, vengan a conquistarmos a nosotros
como si fueramos carnaza embacable, y
porque qui remos demostrar al profuertirdo que so tiníca armat do defena esta en
el Sindicatismo moderno bien entendido y
conscientemente practizado.

el Sindicatismo moderno bien entendido y conscientemente practizado. ¿Quieren inuestra colaboración las izquierdas? Jesa que fagar no mismo que proyectamos nosotros. Las izquierdas, propertamos nosotros. Las izquierdas, imprimir a su actualida nos probas de la propesión les revolucionarismo, deben ser intensamente revolucionarismo, y de este proposión les surgira la necesidad de residenciar a sus jeles por demassiado contemporizadores (1) y hasta por sus probadas traiciones la formación de la contractiones de la contractione de la contract

largamente cotizadas.

Por que esto si -téngalo presente las izquierdas; con los jefes, los anarquistas y sindicalistas jamás querremos saber mada con ellos. De la herida abierta en Agosto todavia sigue manando sangre.

1 DIRECTOR

Aclarando una Apostilla

Brevemente voy a contestar al amig Puentes a la última apostilla que me dedica, tanto para sincerarme de sus réplicas. como para significarle la profunda diferencia existente entre ambos en el modo de apreciar y actuar en la vida pública o so-

Diferencia esencial e irreductible existe entre nosotros en la cuestión de propaganda a favor del arbitrio de motores; mi sen tir es que no pueden descuidaria los obrethe es que no pueden descindaria los obre-ros sin hacer patente abandono de sus más caros intereses. En qué forma? De qué manera? No seré yo quien deba indicársela; pero si afirmo, una vez mis, que debe continuarse, y esto es precisamente de lo que me lamentaba en mi conferencia; de que no se continuara.

Me niega el Sr. Fuentes que su artículo, el.a obra social de los municipios», tenga estamos dehatiendo, cuando a mi me parece como un apéndice inconfundible a su Apostifia», y sunque me habla hecho el propósito de no estar más que a la defensiva, no puedo resistir a la tentación de recogerte un par de razonamientos aducirecogorie un par de razonamientos aduci-dos por mi amigo con demaslada tenaci-dad y que, a mi parecer, no pueden es-grimirse a la vez. Dice el Sr. Fuentes, en este artículo, que los obreros no deben

malgastar el tiempo y las energías en detensa del Proyecto de protección obrera porque to necesitan, entre otras cosas, para la defensa y propaganda de un mayor aumento en los salarlos, cuando en su última réplica la dedica casi por entero en querer demostrar que la dinámica social presente prueba, que lo que ganan de aumento los obreros como a productores, lo plerden como consumidores, lo que me parecen opuestos en extremo, no acertando a explicarme como pueden aportarse tan contradictorios argumentos a un mismo tiempo.

Afirma tambien el Sr. Fuentes, que aunque todos los obreros pasaran por las escuelas profesionales, no por ello mejorarian en lo más mínimo su condición económica y social, y yo sostengo una vez más, que los obreros solumente pueden mejorar su condición de asalariados y aumentar su blenestar, a medida que vayan numentando sus conocimientos en todos los órdenes del saber humano. Esta diferencia de criterio entre nosotros es fundamental, y lamento vivamente no llegar n un acuerdo absoluto acerca el particular.

En cuanto a la forma y munera de en-señar la religión y moral en la escuela, le senar la rengion y morar en la cacucia, le remito a lo que ya le decia en mi segunda réplica, debiendo tan solo ahadirle que el explicar, interpretar o definir esta axignatura, corresponde al profesor, que tiene el deber de hacerlo en la forma en sintesis mencionada ya.

con novin léfana que find quiriélistem. y bie máe assimos que ha registrado la his-que se nos apareces de muero sonciente, toria de este pala.

padares. Todo, tedo se tolera, sin un ges-to altivo de ciudadama. Parece que que-

Bienvenida wa a la lucha!

PEORO CANE

3 more

Y por último, amigo l'uentes, afirma V que es cosa ambigua la política republicana de crear escuelas de esta naturaleza u vo tengo; en cambio, la convicción más yo sengo, en camoio, ia conviccion mas arraigada de haber contribuído en algo muy poderoso en provecho de los más ha-mildes. Nunce ha s. Nunca he creido que un organismo por si solo, sea republicano, ni aun que fuera socialista, pueda labrar. ipso facto emancipación alguna, pero si prepararia y precipitaria; y no acierto a comprender y precipitaria, y no acterio a comprender la razón que pueda obligar a poner obsti-culos y antagonismos entre elementos afines, despreciando ventajas que, aunque no sean definitivas, contribuyan sòlidamente a acelerar nuestro bienestar común. Es por esta razón que me apena extraordinarias mente el ver su modo de apreciar la acción saludable y bienhechora de las democracias, y el abismo cada vez más profundo que se intenta abrir entre estas dos alidades ideológicas en provecho exclusivo, tan solo, de los eternos y cada dia más compactos enemigos de toda evolución v orograso

JOSE CASAS Badalona 3 Marzo 1918.

De mi cartera

Para la compañera LOLA FERRER TO Bacino para ser aima ahiva, creadera, tener pacides y poder, tener pacides y poder, techer aempre rengadora, sempre audar, siempre auda rejir con tiero corair contra in turbe salvaje que a se capricho te smora.

Grecia, una de las naciones mas grandes en historia, cuna del Arte, tuvo un hijo llamado Aristófanes que gritó -- ciOh nuestra Atenas, tu, coronada de violetas. eres ciudad brillante y envidiada por todo el mundo!» - Sí, es cierto, era envidiada. porque Atenas supo ser grande. Tuvo un liomero cantor de una Troya. Un Fidias, escultor para una Minerva; un Piatón para una filosofia... Que tiene un «Partenón» joh, Partenón! Ante ti, se descubre el globo: ante ti, se abismaria nuestro cerebro, llorarian nuestros ojos... ¡Guarda tantos recuerdos, que Atenas ha subido a mavor altura del cielo!...

Yo me enlusiasmo cuando leo cosas de la Diosa Grecia, neco me entusiasmo mas todavia cuando veo las heroicidades de unas mujeres que, si bien no podrán dejarnos recuerdos de bellezas tan sublimes como la Antigua Grecia, dejarán, cual Espartaco hizo, energía, virilidad y corazón para emprender el camino de esa tragedia que un día, quizás no lejano, haya de servir para transformar el mundo...

Yo vi, encima de una tribuna, una muier que con voz potente anatematizaba los males que aquejan a la presente sociedad.

Antes, en medio de las calles había expuesto su libertad y su vida por el pan de sus bilos... Abora va de tribuna en tribuna buscando proselitos a la causa obrera. Su palabra cálida y hasta a veces elocuente bace que los que la escuchan se sientan atraidos por su verbo. Es tanta la fé que pone en sus parlamentos con los deshere dados, que poco le importaria, en aquellos momentos, dar su sangre por la amancipación de sus hermanos de explotación.

Yo vi el pueblo de Lérida, ese pueblo noble v entusiasta, que atraido por su palabra, mas quizás por su espíritu rebelde, como la aclamaba... No era la aciamación idólatra, sino la del que aprueba la decisión de heroinas como tú, amiga Lola, que supistes dar una prueba fehaciente de lo mucho que vales y del papel importantisimo que podriais desempeñar en la so-

Mucho me place lo de antaño, pero mas me satisface lo de ogaño, por que lo de hoy lo toco y lo veo. Yo crea, amiga mia, aquello que veo, que toco, que oigo; yo amo aquello que me brinda placer, aqu me atrae con su belleza, con su-bondad.

Mis cantos y mi verbo son la expresión de mis dichas, de mi fuerza, de mi fucha. Yo no soy de los que ruegan, ni de los que esperan, ni de los que pido...

Yo exigo, yo tomo, yo arrebato aquello que es mlo, que es mi propia obra, que es mi propia vida ...

De manera, ones, que en mi concepto, es hoy tan grande Cataluña con sus mule cides como lo fué Francia con sus mujeros heroinne en el 93, como grande fué Grecia con su literatura y Arte.

n su meranna y core. Tal vez a alguien le parezca exagerado nil canto y diran que me dejo llevar por la pasión del momento... No se si será pasión, pero los apasionadas son precisapasión, pero tos apasionadas son precisa-mente los que sienten algo dentro de su alma... (a): del que no se apasiona por nadal Pero, en fin, creo que no solo es la pasión, si pasión hay en mi, sino el concepto que tengo formado del país en que vivimos... España tiene el triste encanto de los países de leyenda. Leyenda de sol, de sangre de hogueras, de brujas, de hu fones y enanos... Los griegos no deiaron su alma en nuestras flanuras. Pueron los fenicios los que dejaron su vara de medir y su bolsa de traficante

En España casi todo es sumisión, por eso me admiró vuestro bello gesto de no ha mucho, y por eso, precisamente, tam bién me admira vuestra decisión de hoy escalando la tribuna pública.

Oidme todas, óyeme tá, que tá fuistes In que me digistes: «qué placer mas grande Se siente luchando por redimir la lumani dad. .. Si, es cierto, un placer inmenso... Pero escucha .. Has de luchar con et ardor del que comprende que, dar un paso atrás, es derrotarse... Yo así lo hago... Mi perho, profunda caverna del averno mi corazón, sangriento músculo, arde y se agita cual incendiada fiera, que en violentas contorsiones quisiera pulverizar las rejas de su jaula .. Tú, y todas debéis de hacer lo mismo, tienes de ser la chispa que destruye, para convertirse luego en compactas llamas...

Morir peleando, decias con vehemencia a los que le escuchaban, es la meior de las muertes... El eco de tus palabras rebeldes tuvieron la virtud de hacer exaltar mi pecho y darme valor para seguir el escabroso camino de nuestro nia crucis

Seguid luchando, joh! nuevas herojoas Alza tu frente y mira cara a cara a esta sociedad salvaje y a esta humanidad que te escupe... Piensa que eres la eterna victima, la nobre esclava de todas las injusticias .. Ya se que odias a los verdu gos del pueblo; pero yo quisiera despertar mas y mas esos odios para que ames ta vida Onisiera poderte hacer sentir mas y mas tus dolores para que supieras sentir y amar lo bello, aborrecer y odiar bar baramente a ese mundo que te considera misera, automata. No llores, que enton ces dejarias de ser grande... Reir, eso debemos de hacer todos, pero no como rien los farsantes o los tontos, no con risa sarcástica, sino con risa filosófica, con risa amenazadora que es la que espanta al cobarde, es la que dá miedo al enemigo, es la que ha de traer al final la tragedia. Esa risa que perennemente se dibuia en tus labios, que es todo cariño, nobleza y lealtad, debes metamorfosearla, amiga mia, en la risa trágica del loco, es la que asusta... Nos llaman locos, pues riamos como ellos... Y asi... rebeldes eternos seguiremos cual eterno despeñado de roca en roca por los negros abismos del dolor. lanzando al caer nuestro apóstrofe de fuego, fuego que ha de incendiarlo todo...

ENRIQUE RUEDA Barcelona, Abril 1918

La misión de los Ateneos sindicalistas

Ocurre en el seno del proletarisdo que cuando se lanza la iniciativa de constituir un órgano vivo de educación y coeducación de la masa obrera, en sus diversos ción de la masa ourera, en sus diversos aspectos y modalidades, si la iniciativa llega a cristalizar y se vé coronada por la realización práctica del deseo manifestado en el desarrollo y desenvolvimiento de la obra, adquiere un vicio determinista, y la que se fundó y creó como órgano de edit-cación y coeducación profetaria, conviértese en un núcleo más de la lucha económica desviandose de este m altos fines que perseguia al iniciarse.

Tal acontece con los Ateneos sindica listas racionalistas, y los que se denominan simplemente ateneos obreros. Quiza sea exto que digo una consecuencia lógica de la necesidad dei momento, de conver tir esos micleos que se agrupan persi-guiendo una finalidad pedagógica y edu-cativa en agrupaciones de lucha económi ca o politica, o tal vez sea una maia com prensión de las funciones a desempeña en sur parter componentes, o acaso una parres componentes, o acaso una cación inicial de sus orientadores, o tal vez todas estas cosas juntas. Elio es que los Ateneos sindicalistas y raciono listus, derivan bacia una franca lucha eco nómica en términos exactamento iguales que los sindicatos de oficio, y que los ateneos que se denominan obr TOS V OUR CA neralmente están constituidos e integrados por una fracción política, derivan hácia la lucha politica con una marcada tendencia de partido

Esto que dejo dicho, aunque tenga por rausa principal la necesidad imperior nio, es un gravisimo error que hemos de combatir, especialmente dentro del campo sindicalista y anarquista. La mision del Ateneo sindicalista o racionalista. debe ser puramente pedagógica, educativa, de enseñanza y cultura. Los Ateneos sindicalistus y racionalistas, deben y tienen que ser el órgano vivo y pujante de la cultura proletaria. La cátedra fecunda donde se expongan ideas, principios, métodos v medalidados

La gran escuela donde la masa general de los trabajadores estudie, se eduque, se capacite, se enseñe entre si los diversos y múltiples conocimientos humanos. algo así como centros de cosmopolitismo universal, donde la masa proletaria ha de acrisolar su educación, donde ha de aquilatar sus ideas, donde ha de contrastar, comparar y denurar sus conocimientos donde ha de elevar el espíritu, fortalecerio y purgarlo de menudencias, pequeñeces y cohercties

Los Ateneos sindicatistas y racionalis tas, han de ser el vunoue donde se forgen las voluntades proletarias, templándolas en la elevación moral y educativa, para que de cada obrero surja vigorosa y potente una personalidad propia, en cuyas íntimas convicciones y en cuya propia iniciativa, pueda fundamentarse la coexisten cia de la fuerza proletaria, sin que la tirania del poder público sea suficiente a disolver esta fuerza que ha de residir en el propio valor personal de los obreros.

Los Ateneos sindicalistas u racionalistas han de ser el nexo irrompible de la lucha social y económica, pero no precisamente por su actuación directa e inmediata en esa tucha, sino nor su acción educativa de conjunto que dé margen al desdo blamiento de la individualidad obrera, como unidad de valor efectivo y actuante en la lucha económica y social, y de esta vaforación personal del individuo obrero la clase proletaria en general resultará ca pacitada y dispuesta para hacer frente al Estado y sus organos coercitivos y a la barguesia explotadora y tiránica.

De esta misma capacitación y educación individual, operada en la escuela genera y cosmopolita de los ateneos, que rever tirá en capacitación y educación general de la ciase proletaria, surgità por modo tácito, expontánco y de mútua convicción la acción solidaria y enérgica del proletariado, evitándose con ello esas verdaderas debúcles, que ocurren hoy en cuanto el atropello del poder público toma caracte res de virulencia, como en la ocasión presente, en que se ahoga y extrangula el movimiento social con la clausura arbitray la prisión injusta de los conocidos militantes, y ello ocurre por quedar la masa general del protetariado, una vez cerrados los centros obreros y presos sus orienta-dores, fatta de toda iniciativa por su inca-

Es pues urgentisimo que los Ateneos sindiculistas y racionalistas se multiplen y que, apartindose de toda inmediata n cesidad del momento, dejen de actuar como sindicatos de oficio, para cumplir misión de verdaderos centros docentes de residades del proletariado, extendien do e intensificando la capacidad y educa

ción de la clase obrera, con lo que ganara la lucha económica y social del projet do contra el Ratado y la burguesta

EDUARDO PERRED Barcelons, Marzo 1918

A la federación local de bermandades

Al dirigiones a esta Federación, terra enmiscuirnos en sus asuntos, pers para enmiscumnos en sua asuntos, pero u que sería tamentable que se perturbara la buena marcha de ésta y tener un regri mes el Consejo que rige sua destinos, ta S SUS Blockers.t...

ciusos sus alederados Como obreros que somos, y como obre ros los que forman parte de este Come; de l'ederación de hermandades, no podmos consentir de ninguna mana renga una entidad con el nombre de au xiliar y sus componentes cubren dieta en caso de enfermedad. Decimos esto caso de enfermedad. Decumos esto, por que se nos ha asegurado que la «Anailu Cristalera» sus asociados indirectamena cobran estas dictas los que caen enfermos En este sontido como de caen enfermos En este sentido son algunos los individu En este sentido son algunos los individuos que podrían Infringir el Reglamento de esta Federación siendo muy sensible ve nir el «gríma» como henios puesto de ma liesto anteriormente para el Consejo de Federación

El Reglamento de esta nueva entidad tiene su «clave» para que sus asociado, puedan explotar de un modo inicuo a jas demás hermandades, pues son muchos la que sueñan pesetas, que en caso de enter mar cobrarian dieta de tres seguros, i eso ningún Reglamento de Hermandad a eso mugun regiamento de rresmandad a Monte Pio lo tolera. Aqui está la madre del cordero, que con la buena fe del Con sejo de Federación se traficaría el Regia mento. Nosotros, soto por dignidad ac podiamos estar callados, estampando es

estas columnas lo que el márgen expresa El Consejo se, formara una idea, para estar ojo avisor porque no se entorpezes ramiento social y material de sefederados. Con la especulación del suse lio, se violatia el Reglamento,percibenk un subsidio ilegal. Son muemilitan en esta «Auxiliar» por avaricia de la- dietas, apocados hasta la médula es luchas de clase; los demás son tranduras dafilnos de la organización proletaria germinando siempre en la sombra.

Nuestra misión se había de cumpluestando ya campiida, sin querernos me Oata pada en los asuntos interiores de la Federación de hermandades, so ola vez llamamos la atención del Consejo para que éste se forme una idea exact de lo que acabamos de exponer; siendo este ahora el que tiene la palabra relando por sus intereses morales y materiale

Lo del Lepado de Roca y Pi

Por la importancia que entraña el as to, quisiéramos decir algo sobre el tas traido y llevado asunto de esa Fundación henélica; pero como sea que, aún tenk dolos prometidos, todavia esperamos la datos que nos debieran de informar, nos vemos imposibilitados de exponer nuestra modesta opinión. Sin embargo...

Sin embargo, por el asunto de diche Legado dias pasados fué requerido el cos curso de los sindicatos obreros, concurs que fué otorgado, y poco después salvi para Madrid una Comisión presidida poel Alcalde la cual debiú abrogarse ante los noderes la representación de los siná catos, aunque bueno es hacer constar 🕬 éstos no fueron consultados ni sabian me dia patabra de tal viaje ni del objeto de no. Regresó de Madrid la Comisión) nada se dijo a los sindicatos obreros, la ta que otra vez en la corte la repetida Comisión, el otro día se supo que el asunt andaba mal y que, en fin, que así las cosas es muy posible que a no tardar se conceda todo el valor que tienen los sin-dicatos y se les entere de lo que desde c momento han debido estar entera dos si es que se quiere que su interven ción sea consciente y no como la de po mero instrumento.

Todo eso nos hace pensar si existira algún escrito diviso que disponga el que a los obreros se nos tenga en categoria de últimos monos y que sólo se piense nosotros cuando menester se ha de no tro concurso y de la fuerza que fe

-4: lua tes con dici resp inte la

Ani i

Cos

neci

- n

acrie

L

prei

jusi

a e:

cur

alg Sr.

forr

adi

de Pi

de Jua

prís

rece cota cafe cuan que :

destila
pobre
ben to
Eva al
en que
mucho
por cu
ju de p
pecado
gún di,
sedad, s
Madre
dicen v
¿Esti
dalos el
cuanto

Pectácu Senciado mis de livra de que pue unos pe dos dede va inclui

'na

en el seno de los sindicatos. Pero al penen el seno de los sindicatos, riero al pen-sar esto decimos a la par que, pasando por encima de todas las divinidades, a los obreros de Redalona no nos da la gana de ser juguete de nadie, porque no hay derecho a que nadie se crea con tal idem.

Se nos ha comprendido?

SP.

29

.

· i.

n

ra

10

Π-

lió

ios

ne, ne-

Car nto co

. 10

sin-. ven istirá l que

unea.

del 3 m y

A nuestro poder ha ilegado una copia del recurso de alzada, que D. José Contas Costa ha elevado al ministro de Gobernación, contra el acuerdo del Patronato nacion, contra el acuerdo del l'atronato del Legado de Roca y Pi adjudicando a a D. Juan Marsans Peix el concurso de arriendo de los terrenos que la Fundación posee en la calle de Caspe, de la ciudad 4. Donalos

e marcenna. La exposición que en el recurso se hace es tan razonadisima, que no es dificil comprender que a los pobres de Badalona sa prenuer que a la prenuer que les hace victimas de una negligencia o de ucho peor que no queremos calificar. Y la cosa está tan amañada y la injusticia tan manifiesta, que no acertamos a explicarnos como pudo el Director General de Administración aprobar un concurso a todas luces atentatorio a los intereses de los verdaderos herederos del

rgado. Si la falta de espacio no nos lo prohibiera, seriamos más extensos y señalaríamos algunas de las anomalías expuestas por el Co Comes Costs: en su defecto rencoducimos las conclusiones que el mismo formula en su recurso, que son como si-

41 º Declarer la improcedencia de la adjudicación del concurso de arriendo de los terrenos que el Legado de Roca y Pi posee en la calle de Caspe de la ciudad de Bercelone a layer del único postor don Ivan Marsans Peix, y en consecuencia la nulidad de dicho concurso; y

42.º Ordenar revisar las bases de este concurso, enmendándolas en forma que en primer lugar se reconozca como de propiedad del Legado el Teatro de Novedades levantado en dichos terrenos o a las edificaciónes que en el transcurso del ac-tual arriendo sustituyan a dicho Teatro. asi como que se advierta a los concursantes la posibilidad de que las restantes construcciones sean retiradas por su propietario; y en segundo lugar que las condiciones de precio, duración, flanza, etc. respondan sóla y exclusivamente a los intereses del Legado.

Moral escarnecida

Está siendo el colmo de los colmos lo que ocurre en esta bendita Badalona. Pa-rece ser que aqui los verdaderos amos del cotarro son los llamados industriales (?)

rece ser que aqui los verdaderos amos del coterro son los limados industriales (?) coterro considera (estables estables estable

recensa y por se que tas autoridades electros en casa abusos y exémicados el Sr. Alcalder Por si no, sepa que cuanto decime de cierto, y que ese expecíacio puede vereiro el arrio y es prenenciado por jovenes autendrán poco más de 15 años, cuyos jovenes antendrán poco más de 15 años, cuyos jovenes antendrán poco más de 15 años, cuyos jovenes de lo más que pueden llegar por ese caminola so más que pueden llegar por ese caminola so más que pueden llegar por ese caminola va vinculto de vincia de del luego.

Les autoridades, Sr. Alcalde, tienen el

deber de velar por que la juventud no se atrofe moral y materialmente, y de ahí el imperativo de moralizar en lo que quena seos antos que son un peligina de consumeros de la companio del la companio de la companio del la companio de la companio d

clase de privilegios son estos que disfru-ian los rafeteros?

Sr. Alcaide: El juego y la pornografía son dos plagas declaradas fuera del circu-lo de la moralidad, no solamente por la ley y la mogigateria andante, sino por lo-das las personas decentes quandididno, y por tanto esta por la mandididno, y por tanto esta que hemos señatado tér-remen estanto antes. Es de justicia examo y persona de la justicia es mu-veces desolida. No esperamos que V. ha-ga cosa parecida, y en tal caso evitará que nuestra actitud se haga intensa y nuestra voz se haga ofr hasta de los sor-dos.

la Rsamblea de Tarracona

El próximo pasado domingo tuvo lugar El próximo pasado domingo uvo lugar en Tarragona una Asamblea de Sindicatos de la región de Cataluña, convocada por la Contederación Regional del Trabajo. El objeto de dicha Asamblea era el de buscar los medios para que cese el estado de guerra en la provincia de Barredona, cuyo guerra en la provincia de Barcelona, cuyo régimen de excepción es aprovechado por las autoridades civiles y la burguesia para llevar a cabo una represión contra la orga-nización y los individuos que en ella más se algnifican.

mifican. soués de una taboriosa discusión, se Después de una laboriosa discusión, se tomó el acuerdo siguiente. Que si dentro de un plazo breve no es levantado el estado de guerra y restablecidas las granifas constitucionales, que se celebre un milin en Madrid al objeto de que España entera sepa lo que ocurre en Barcelona, máximas arbitrariedades que la censura nos niega el derecho de exponer. El lín mos niega el derecho de exponer.

nos niega el derecho de exponer. El fin que se persigue con este acto, es el de que la organización obrera de España se imponga de la realidad de las coasa y cumpla sus ineludibles deberes de solidaridad. Si el mitin no diera los resultados que se esperan del protetariado español, entonces la organización de Cataluña sabrá a qué atenerse y recabará su derecho a señalar responsabilidades a quienes de ellas sean acrecedores. ellas sean arreadoras

Ticadas 00 curioso española) GHIRA las barri de revolución e de 100 páginas :: Pr em treu las Norcias fertal Monciás - T OETEGRINO (Vida política espa ALBERTO GI Sde 1 Desd (Una ser Secastlemal f

il derecho a la salud y la ley del trabain ha de ser el tema del día

ă

ūί

Ba de ser el lema del tía

El actor salud, compañeros, es uno de
los problemas san necesarios a resolver
como el problema económico y social,
como el problema económico y social,
como el problema económico y social,
como el problema esta de la como el contrario, en el porvenir de la vida, de
lo contrario, en el porvenir de la vida, de
lo contrario, en el porvenir de la vida, de
progresivo y provechoso ol para con nosoriors ni para nuestros hijos, éstos que sin
nuestro estuerzo de volturata serán menos
nuestro estuerzo de volturata serán menos
aguna entermedad como con desirádo
aparte las infecciones por degena delando
aparte las infecciones por degena dela contrarior del mento.

Dela como dela como dela como delando
aparte las infecciones por degena dela como delando
aparte las infecciones por degena dela como delando
aparte las infecciones por degena dela como delando
aparte las infecciones por delando
aparte las inf

Nototros habriamos de procurar que esta propaganda no fuera un aborto; esta está todavia en embrion, pero yo me he propuesto egendraria con mi modesto trabajo. Tendria de nacer robusta, dándile lucra todas las organizaciones oberas. Es necesario, es de suma necesidad tuchar por el buen funcionamiento de nuestros dyganos, de nuestros miembros y de nuestras articulaciones.

por el buen funcionamiento de nuestros órganos, de nuestros miembros y de nues reas articulaciones El primer (actiones por despensos son granos, son los trabajos escesivos por disminuir la resistencia orgánica; este organismo está falto de alimentación sana y

tros ofiginos, sor estrencia corgánica; este organica por disminienta por disminientación sana y proportion de la composición de la compos rero no, estos individuos entremezciados con las auroridades de todas layas, no son capaces de dar cuenta de su actuación, y esto que estos mismos individuos sufren las mismas penalidades de los demás obre-ros, pero que nada hacen ni por ellos mis-

roa, pero que nada hacen ni por ellos mismos, in aconsejar a sus compañeros a lo
que dignamente deberán atenerse.
Estamos viendo las escánvas del arte fabrit que, a más de trabajar horas escesivas
dejan sus hijos en la cuna y no pueden
amamantarlos a las horas reglamentarias,
que a más de quedar raquíticos les espera
la tisis infantil. ¿Quién se preocupa de
hacer cumplir este artículo de la ley del
trabajo? ¿Están orientadas las organizaciones obreras si la Junta de Reformas Sociales hace cumplir estrictamente el Reglamento de esta ley? Yo croe que no es
por demás llamar la atención de todas las
sociedades obreras para que estas levanpor demás llamar la atención de lodas las sociedades obreras para que éstas levam-ten la voz y griten con toda la fuerza de sus pulnones ¡luera los engranajes anti-reglamentarios y todo lo que sea contra-rio a nuestra salud! En las fábricas, ta lleres y comercios, y pedir a los que nos representan en este Instituto de orden sorepresentati en este instituto de orden so-cial, que den cuenta de sus actos, pues hay alguien de esta Junta que a espaldas de otras leyes se creen ser un «Azteca», de otras leyes se creen ser un «Azteca», por creerse que su cargo es vitalicio. Co-mo su actuación ha sido y va siendo fu-nestisima, no ha reparado ni repara de que se moleste a honrados compañeros por su incapacidad intelectual. En este se titido deben desaparecer los «aztecas». Bastantes tenemos que no son obreros. Dentro la clase, habriamos de buscar hom-Dentro la clase, habriamos de buscar hom-bres que se comprometiesen, del contra-rio desautorizar a los que hoy actúan, y no tomar parte en la elección. Ténganio en cuenta las sociedades obreras, que la ley llamada del trabajo ha sido y es burlada. Por más tiempo no debemos tolerar este abuso, ascando caretas a los velipendia-dores.

En estos momentos que los tiempos han En estos momentos que los tiempos han cambidado, nosotros los obreros habríamos de prescindir de estas leyes, y cada uno ser hombre para defenders. Esta seria nuestra suprema ley sin tener quien nos re-presentantes están entremezciados con desenvallantes están entremezciados con con seria están entremezciados con desenvallantes están entremezciados con con seria están están están están seria están están proposible de la liferar pues los aradicesas! ¡Viva nues-tra salud! que esta es nuestra suprema ley.

UN ORERO.

N. de la R.- Tieue razón este compañro que con el pseudomino Un Obreron
un con el pseudomino Un Obreron
un con el pseudomino Un Obreron
un consenio de la compaña
representaciones presentarios de Reformas Sociales, pues la Juntas de Reformas Sociales, pues la Juntas de Reformas Sociales, pues con la generaliudad de eson representantes los que se venrepresentaciones inútiles, son la generalidad de eson representantes los que se venconscientes que sun manera
Si decimos, sin embargo que hay quien
del cargo de secretario de la Junta facel
de Reformas Sociales, de Badalona, evid
de Reformas Sociales, de Badalona, evid
and de Reformas Sociales, de Badalona, evid
and de Reformas periodos de las organizaciones
presena. Y eso debe terminar cuanto antes.

dunda en desdoro de las organizacionos obreras. Y eso debe terminar cuanto an les. Nosotros no nos explicamos que un in dividuo que ostenta la representación do los intereses obreros, que tiene la misión de defenderlos, vays del brazo con lo

burgueses, que efectue agapes con los mismos, que les haga visitas yendo solo y haciendo recomendaciones une comendaciones incereo. Nue comendaciones un comendaciones un comendaciones de la comendaciones de la comendaciones de la comendación del la comendación de la comendación del la comendación de la comendación del la comendación del la comendación del la comendación del la comendació

A cada cual lo suvo

A cada cual lo suyo

Darante una porción de días, vengo siendo el blanco de las sirass de algunos buenos amigos y compañeros que sorperendidos, seguramente, por a desementados, seguramente, por a desementados de la columnas y a rais de una polémica sortenida entre un articulista de a Acción y el se hor Busquets Alsina.

De primer momento quería caltar por que en otra ceasión, desde las columnas y a rais de una polémica sortenida entre un articulista de a Acción y el señor Busquets Alsina, tuve la necesidad de aclarar la misma cuestión que loy nos ocupa, peropor lo visto aquello de publicar un remais-man estado que loy por la que pero de la puería pero de la puería de comentarios, más que aver em nada con el abajo firmado, que por desgracia o por suerte o por lo que se se le pusieron los nombres de Joaquin Busquety X RHAS. Conste unite todo, que porta cosa, perjudiciales para mi molesta persona, no quardo il el mebor despreció, toda vez que han sufrido una perdonable equivoca; no muy facil de comentar a el maso firmante. Solo les pido un favor y és que en citudo, se fijen bien en ten memante de la manera evitarán molestias pura unos y confusiones para otros.

Con estas cuatro lineas, creo haber achado una equivocación existente, que de hoy en adelante ya no existire, por que a cada con la ele dará los sustor. Per acada con la ele dará los sustores. Pero confusiones para otros.

JOAQUIN BUSQUETS RIBAS (Del Sindicato de oficios varios.)

Ateneo Sindicalista

Nota de gastos e ingresos de la función teatral celebrada en la Sociedad «La Badalones» el día 24 de Marzo del presente año, a beneficio de la Escueta y Biblioteca (en preparación), del «Ateneo Sindicalista» de Badalonas:

191'90 ptas.

056 65 Restan en beneficio Esta entidad dá las más expresivas gracias al público en general y en particular al humanitario cuerpo de Bomberos por su concurso desinteresado, y a la Sociedad et.a Badalonense, que procuró cuanto pudo, a fin de que fuese un hecho el beneficio. ró cuanto pudo.

Badalona 1.º de Abril de 1918.

NOTA.—Tedet ten que quieran comprebar detailada-ente los ingresos y gantos de dicha función pueden pasar-t la Secretatia de el «A. S» que estarán en in tabilita

NOTAS

Del Dr. Justo Maury Mateos, hemos recibido un manifiesto dirigido A las chaes trabajadoras en el que hace exposicion del programa de un nuevo vocialismo Gubernamentas, (derecha socialismo Gubernamentas, (derecha socialismo conternamentas, (derecha socialismo del programa e de citado dector.) de la composición del programa expuesto, en el que, con quas poblicar fores en fondo, hay contendo del programa expuesto, en el que, con cambio del programa expuesto, en el que, con sendo del programa expuesto, en el que, con en el que están de mucho tiempo en el programa del Socialismo marxista.

La junta Directiva del Ateneo Obreto de Badatona, ha quedado constituida en la forma alemana de Arturo Serra; Viceppe-Presidente, den Martin Soler; Beservario, den Martin Estuper; Hibitotecario, den Martin Estuper; Hibitotecario, den Junta de Martin den Viceppe-Presidente de Martin d

Liores, imp. - San Joaquin, 39. - Hedelons

J PERMO

BURNAGARAK

IA PERA-Tienda de comestibles

Cristal, Vidrio, Alfareria Productes Duimicos, etc.

francisco Basullas

Conquists, 108 y Arrabal, 39 BADALONA

BEBERRERE

BEBEBEBEBBB

(Atención) II Lo increible II

HORNILLO PARA SERRIN (Sistema moderno)

Se obtlene un 48 ° la de scenomia sobre los demás siatemas de hornillos presentados a le vente hasta la fecha.

DE VENTA: General Wevler, 197 .--Arrabat. 49.- Centro, 39.-BADALONA

BURGARARARA

GERGEGEGE

Fábrica de

Anisados y Licores

Eusebio Miralles

Elaboración especial Ratafía y Aguanet compuesto medicinal

Calle Granota, B.-BADALONA

agagagagaga

Caia Nacional de Senuros Sociales WOAD ANONINA - BADCELONA MAMBLA DE LOS ESTUDIOS, E

Pensiones diarias: Por pérdida de trabaio Por enfermedad Ahorro de cuotas. Reparto de beneficios.

AUTORIZADO PUR LA COMPARÍA UI NEVAL DE MUSICOS Representante FERMÍN BORRÁS Calle de la Trilla, Letra B. BADALONA Destilería de Anisados y Licores

Kanguro

Aguardientes compuestos - Agua de Azahar (blanca y compuesta) - Ratafía - Cognac d'Or

JAIMF MARTI CABOT

Despacho: ARNÚS, 36 Fábrica: Riera de Folch

BADALONA

Fábrica de Gaseosas y Fruchampañ

Depósito de Cerveza de todas clases

SANTIAGO PUÉRTOLAS

Mau

Dig

some

Dara d coulva

puesto

siempr el día l

vechar la madr

din este la tarde se extin

Roberna

Se no

Rada at b trabajo g

intes an ! restante p ora no

o que

te de una h

trabajadores

an las co

iadores Costará tumbre.

GUIXERAS, 32 Y 34-BADALONA

Reservado para Enrique Rallo

Director Propietario del

Instituto Badalonés

La Colmena Obrera

Organo de la Federación de Sociedades Obreras de Badalona

Coquista 57 - 59

El periódico de más circulación de Badalona Suscriptores en toda España y América del Sud

> Tiraje ordinario: 2,500 ejemplares Tamaño de la página 30 × 45

Suscripción: Una peseta en toda España América: 1'50 s trimestre ó 15 \$ al año

Anuncios:

Tarifa de precios para un mes

Pesetas 40'-Una página 25'--1 2 15'--14 10'--1 8 6'-

. Paro más de un mes, preclos

Disponible